

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 20 DE OCTUBRE DE 1904.

NÚMERO 722

Anita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE "PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas O'Leary n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Izpitúa, Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 36 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 51, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Santo Domingo

17 de Octubre.—El domingo hubo una parrrandita de confianza en casa del señor don Arcadio Montero.

El sábado pasado verificó el Club Sport Domingueño la primera reunión en uno de los salones de la casa de don José Villalobos, al cual se ha alquilado para tener en ella las reuniones.

—De los siete socios propuestos fueron admitidos tres y los demás desechados.

—Onomástico.—El sábado fué el de la inteligente y apreciable señorita Teresa Montero.

—El sábado 4 las 2 p. m. dejó de existir después de larga y penosa enfermedad don Emilio Campos. A su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

—El apreciable caballero alemán don Guillermo Petters obsequió al Club Sport Domingueño con la cantidad de \$25. El señor Petters es Vicepresidente de dicho Club.

—Los caminos se encuentran en pésimo estado debido á la abundante lluvia que ha caído en estos días.

—El 9 del que cursa hubo un turno á beneficio de la Junta de Educación; se hicieron cerca de \$300. Hubo poca animación. . . .

—Presentados sus valiosos servicios tenemos entre nosotros al apreciable Presbítero Ricardo Salas.

—En la última sesión del Club Sport fueron presentados algunos nuevos socios, los que se verá si son admitidos en la próxima sesión. . . .

—Algunos maestros están dando clases en las tardes con motivo de la proximidad de los exámenes.—Corresponsal 1.

Preludios

Algunos la dicho, y con razón, que son prentadores los trabajos políticos, que se notan.

Digo "con razón", si han de seguirse los caminos viejos, que si la moderación y la libertad dirigen las propagandas, lo mismo es ahora que luego.

No conozco nada más terrible que los odios políticos; por eso me duele en el alma que tan anticipadamente se lleve á los pueblos tranquilos esa fiebre delirante.

Consciencia algún tanto que muchos campesinos, egamados por lo pasado, lo han de mirar mucho antes de ponerse en acción.

A esto se puede añadir, que, si las autoridades de "uno y otro orden" guardan la actitud debida, los pueblos no se dividirán, como en años anteriores.

Los "enras" estoy seguro que no harán política; pues todos están persuadidos de los males que de esto resultan: "división", "desprestigio" etc: "El mal será siempre mayor que el bien".

Mi experiencia en política tiene un origen especial: la observación desacomodada.

No hay como los "mirros", para notar las malas jugadas. Yo he sido "mirón" en política.

Pido, pues, en nombre de la justicia y del honor:

Que los propagandistas "no mientan;"

Que no empleen el licor como auxiliar;

Que no soliciten votos en nombre de la Religión.

En nuestro país los móviles políticos no merecen que la Religión se mezcle con ellos: eso es una profanación.

En fin que no á mos al mundo el bárbaro espectáculo de imponer la propia opinión á palos y moquetes ¡santa libertad de sufragio!

Si así lo hicieréis, felices desocupados, poneros á la obra y . . . bien proveeréis; si no . . . el Diablo sea socio.—Octubre 17 de 1904.—JUSTINO.

Niña

picada por una vivora

Lo que dice la madre

Gravedad de la criatura

Anteayer mañana, pasó frente á nuestra oficina una señora que llevaba de la mano á una niña de ocho años de edad, quien lloraba desesperadamente. Tras ellos iba un individuo que llevaba una extraña culebra muerta arrastrando de un pelo.

Preguntamos á la señora qué le ocurría y la infeliz, presa de la mayor desesperación, nos dijo que aquella culebra, nos señaló la que el individuo llevaba de restra, habia mordido en una mano á su hija, y la desgraciada madre continuó precipitadamente su interrumpida marcha en busca de un médico.

Más tarde el individuo que acompañaba á la señora, regresó á nuestra oficina y nos comunicó lo que sigue.

Esta mañana, la hija menor de la señora Agustina Ortiz, así se llamó por sí de los niños en referencia, se encontraba jugando en las proximidades de su casa con tres niñas.

En aquel lugar hay un montón de tejas colocadas horizontalmente. La niña picada por la vivora, metió la mano por un hueco entre teja y teja y el animal la mordió en su dedo. Sus compañeras vieron la culebra y corrieron á dar aviso de lo ocurrido á la madre de la niña. Esta se desesperó, me llamó á mí que por casualidad pasaba por aquellos lugares, y después de algún trabajo pude dar muerte al animal, el que todavía se encontraba bajo el montón de tejas. A las 2 de la tarde vimos frente á la Botica Oriental á la madre de la infeliz criatura y nos dijo que su hija seguía mal, pero que el médico le habia dicho que no moriría.

La vivora tendria una vara y media de largo, era de color parduzco y mostraba puntos blancos en la panza. Persona conocida en la materia dice que pertenece á la clase de las llamadas "terciopelo."

La muerte de un árabe en Esparta — EL PROCESO — PRETENSION IMPOSIBLE

Reviste cierto interés de actualidad el proceso que se instruye en Esparta contra Ramón Calvo Carvajal, por el casi delito de homicidio, del que resultó la muerte del árabe José Jorge García.

Nuestros lectores tienen ya conocimiento de ese hecho, que ha sido juzgado por el público como un accidente desgraciado, frito en aborluto de malicia; concepto que persiste todavía, fundado, no sólo en las declaraciones de testigos presenciales, sino en que mediaban entre Calvo y García orduales relaciones, no interrumpidas por alguna causa, y que el río es de índole pacífica y de notoria buena conducta.

Como los árabes católicos están bajo la protección diplomática de Francia, el Consul francés ha hecho gestiones ante el Gobierno, encaminadas á lograr la más estricta investigación; y al efecto, el Promotor Fiscal se dirigió en ese sentido al Agente Fiscal de esta comarca, quien, en cumplimiento de su deber y en virtud de esa exaltiva, ha tomado el asunto con el mayor interés y presentado laboriosos escritos para diligencias probatorias, efectuadas ya en su mayor parte.

Además, el señor Gabriel Jorge García, hermano del interfecto, se ha presentado como parte acusadora, y nombró en la causa mandataria ayo á don Agustín abogado Ramón Zelaya, vecino de San José, quien se ha trasladado en Esparta, para el buen desempeño de ese encargo.

El proceso nombró defensor al licenciado Francisco Torres.

Tenemos informes que, por tratarse de un hecho desgraciado, en que no se descubre la culpabilidad del reo, ha habido ya algunas gestiones para terminar el juicio mediante una indemnización pecuniaria; pero que la índole de la causa no permite un arreglo particular entre los interesados, que pusiera al mismo tiempo fin á la acción pública que se debate en el proceso.

Si se oportunidad daramos cuenta del fallo que recaiga en esta causa, y que se espera será favorable para el acusado, cuyos antecedentes son generalmente conocidos en esta comarca.—"El Pacifico".

Notas de Esparta

Según cable recibido en la semana próxima pasada, el Mercado Municipal, edificio que fabrica una acreditada casa de Alemania, se despachará en los primeros días de noviembre próximo. Con esta noticia, la Municipalidad activa los trabajos preparativos en el lugar donde se ha levantado el edificio.

—A la edad de 80 años ha bajado á la tumba el honrado y antiguo vecino señor Manuel Acuña.

Fué el extinto, persona útil y de buenas costumbres. Desempeñó distintas veces cargos municipales y nunca tuvo la pretensión de pasarse por "columna de la patria," como suele llamarle cierto periódico republicano á más de un alorncro de los que viajan por el mundo.—(El Pacifico.)

La morfínomanía en Cartago

Disposiciones del Sr. Ministro de Policía LA FACULTAD DE FARMACIA

El señor Ministro de Policía justamente alarmado por el incremento que va tomando en Cartago el vicio de la morfina, se ha propuesto si no desistiera por completo, al menos impedir que siga propagándose.

Según apuntes que tenemos á la vista, pasan de docientos los morfínomanos de la muy noble y leal ciudad y lo grave del caso es que la práctica viciosa se extiende ya hasta la gente del pueblo.

Se ha probado con acopio de datos fidedignas, que en una reunión próxima á Cartago hay unos veinte peones morfínomos. Así, pues, el

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 729

Guadalupe

Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C.º

ALMACÉN DE TIENDA Y DE NOVEDADES

Se acaba de recibir extenso y variado surtido de sombreros adornados para señoras y niñas elegantes y á precios sumamente moderados, gorras fantasía para niños. Sombreros y capa para señoras de última novedad. Completo surtido en telas de lana, cortes de seda, adornos entelos encaje, pasamanerías rana blanca, perfumería, guantes é infinitad de artículos.

Para caballeros constituyen nuestra especialidad las corbatas, camisas, cuellos, ropa interior y calzones.

A R T A V I A
R O T A V I A
A T O D O
C O S T A R I C A
S E M A N D A L I B R E D E G A S T O S

EL MEJOR DE COSTA RICA

¡FIJESE USTE!

¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 40, y también para café en oro, 27 x 38. Oct. 17. 2 m.

Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO

Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3. oct. 14: 1m.

San José de Costa Rica

señor Astúa Aguirre para llevar su moralizadora obra a término feliz, ha pedido la ayuda a la Facultad de Farmacia con el objeto de que esta tomas las medidas conducentes a fin de impedir hasta donde sea posible la venta de la morfina...

Con ese motivo antecede celebró sesión la Facultad de Farmacia. Después de una larga deliberación sobre el delicado asunto y en vista de la facilidad que tienen los morfomaniacos para conseguir la morfina...

Se acordó nombrar una comisión integrada por los farmacéuticos señores José Víctor, don Ramón Rojas, don Domingo Carranza y don Jesús Guzmán para que estudien con detenimiento el asunto y formulen el proyecto respectivo...

GERARDO ZUÑIGA MONTUFAR

Desde muy joven demostró gran afición por la carrera de las armas y consagró la mayor del tiempo a su estudio. En la Escuela Politécnica de Guatemala, se distinguió como uno de los más aprovechados alumnos y dió pruebas de ser un buen tirador de pistola, merced a premios en los diferentes ensayos en que él tomó parte...

Más tarde, ya en Costa Rica, cuando se instruan las tropas en el año de 1898, ingresó en nuestro Ejército bajo las órdenes inmediatas del Coronel Arroyo, primeramente, y del Mayor Cardas, después. Meses á la vez, cargo; en el de Capitán, distinguiéndose, sobre todo, por su correcta disciplina y por su respecto y subordinación hacia los superiores.

Habiendo adquirido conocimientos vastos y faltando el Instructor General de Infantería, le dió más á propósito que Gerardo Zuñiga Montufar para desempeñar su cargo; en consecuencia fué conferido el grado de Comandante Mayor y á continuación fué nombrado Instructor General de Infantería.

No hacía mucho tiempo de estar en ejercicio de sus nuevas funciones, cuando solicitó del Gobierno que se le enviara á Chile con el objeto de imponerse de los progresos alcanzados por aquella nación en el arte de la Guerra. El Gobierno del señor Esquivel, condecoró de las disposiciones del Mayor Zuñiga no tuvo inconveniente en disponer el viaje, que indudablemente no dará por resultado la adquisición de un militar competente; que venga á regentar mañana, la instrucción militar en nuestra República.

Sabemos de fuente autorizada que el Mayor Zuñiga Montufar no descansa en su labor y que se esfuerza en adquirir todos los conocimientos posibles en el arte á que se dedica, y últimamente la prensa de Chile nos trae la grata noticia de haber sido favorecido nuestro compatriota con el haber efectuado en el Polígono del Club Nacional, donde nuestro amigo el Mayor Zuñiga, hizo 46 puntos en un máximo de 47. Es decir, un punto más y no habría errado tiro.

Releitamos cordialmente á nuestro compatriota y amigo Gerardo y le deseamos muchos triunfos en su carrera.—A. H.

Rifirrafe josefino

Mariano Barragán por haberse opuesto á las disposiciones dadas por un policía fué conducido al Cuartel y luego á la Agencia 1.ª donde se le imprimó una pequeña multa por vía de corrección.

Por haber burdado una bolsa de billar de propiedad del señor José Vargas fué detenido un joven de apellido González.

Por ríñura fueron detenidos los individuos siguientes: Juan Alemán, Jesús Santamaría, Ernesto Acosta, Juan Vargas, Nicomedes Usabá, Ernesto Camacho, Carlos Matamoros Portinaz, Pedro Vázquez, José Meléndez y Manuel Carrillo.

José Collazo intentó oponerse á la acción de un policía tanto por la que fué detenido y presentado en la Agencia de Policía para su juzgamiento.

Por vagos fueron apresados en las calles públicas de la población los individuos Manuel Castro y Manuel Porras. Se les sigue la correspondiente información.

Por tener música y expendio de licores en su hostería después de las 2 de la madrugada, fué detenida Mercedes Méndez.

Accidente desgraciado

UN PEON ARRSTRADO POR EL REVENTAZON

Antonio Núñez Castellón, nicaragüense, trabajaba como peón en una hacienda de bananos situada en Cairo, vía á Limón. El sábado de la semana pasada, á eso del anochecer, su mandante señor Francisco Enriquez, de igual nacionalidad, le ordenó que fuera á lavar los bananos en el río Reventazón, de propiedad de la misma finca, y trajera algunas herramientas que durante el mismo día había dejado allí.

Núñez se dirigió al lugar dicho con el objeto de cumplir lo ordenado por su jefe. A las diez de la noche aun no había regresado de su comisión, lo que alarmó á sus compañeros y al mismo señor Enriquez, por lo que llegaron á presumir que le había ocurrido algún serio accidente en la travesía, como en efecto pasó.

Imediatamente el señor Enriquez organizó comisiones en su busca y ninguna de ellas pudo dar con Núñez á pesar de haberse buscado detenidamente en la isla y en el cauce del río.

Al siguiente día á las 9 a. m. fué encontrado por uno de los peones de la misma hacienda en un pequeño isote, situado á larga distancia del primero, siguiendo el cauce del río. Núñez estaba aun con vida pero sumamente maltratado, con varias heridas en el cuerpo y una pierna fracturada. Habiendo sido atraído por la corriente golpeado en los muchos obstáculos que encontró á su paso.

El infortunado Núñez fué trasladado enseguida mismo al campamento de la finca, donde se le hicieron las primeras curas.

La enfermedad de los frijoles. Manera de evitarla

El procedimiento para evitar que los frijoles se "gorgojen" y "pudran", según un agricultor práctico de un pueblo, es el siguiente:

Antes de entar los granos en los refrigerios los sujetos en un cedazo fino, cuya operación no es complicada, pero se requiere que los granos estén completamente secos. Después de "refrigerados" se "ensacan" como vulgarmente decimos, y debe ser en "doble sacos", de la siguiente manera: se echan los granos en un "saco" y una vez lleno y cosido en la boca, se introduce en otro vacío. Una vez así listos, se colocan "ensacados" de una "tarima" de reglas de madera sostenida con sus correspondientes patas, y de bajo de ésta se coloca uno, los 6 necesarios trastos, contenido auztro en piedras ó pasta que es lo mismo, y éste se quema por espacio de 16 minutos. Todo lo relatado se hace en un cuarto perfectamente cerrado, para evitar el escape del gas sulfuroso que después del auzro impregnándose bien en los "sacos" que es lo que se refiere para evitar que antes los frijoles se críen gorgojos ó que se pudran.

EL COMBATE CONTINUA

Temores de un golpe estratégico. LOS RUSOS CAPTURAN ARTILLERIA

San Petersburgo, 18.—Telegramas recibidos por el ministro de la guerra fechados ayer por la mañana avisan que el combate se trabó de nuevo al amanecer. Los rusos permanecen en la orilla derecha del río Shakhe. Se ha aliviado la presión que se ejercía sobre la izquierda rusa. El combate continúa por la izquierda, donde los japoneses tratan de penetrar el centro ruso, con el objeto, sin duda, de posesionarse del ferrocarril con tanto así la retirada de los rusos á Mukden.

Los informes no oficiales se sabe que el día 16 los rusos tuvieron mejor suerte pues Kuropatkin tomó otra vez la ofensiva. Mientras continúan que han sido sensibles las pérdidas sufridas por los rusos. El Estado Mayor General dice que son exagerados las informes publicados por el Japón de las bajas sufridas por los rusos. Al mismo tiempo que disminuyen las suyas. En el Ministerio de la Guerra reina un sentimiento menos sombrío debido al fracaso de los rusos. Kuropatkin ha sostenido como un muro de piedra el empuje de los japoneses.

Las altas jerarcas de ambos combates deben de estar muy agotadas por sus largos y sostenidos esfuerzos. Se teme que la tranquilidad que reina en la izquierda rusa pueda presagiar algún golpe de peligro de que Kuropatkin no se ha perdido un aviso. Dijo esta tarde un ayudante de campo del general Gripenberg: "Aunque fuere derrotado Kuropatkin siempre que no concluya en un desastre, es mi opinión que se debe aprobar su movimiento ofensivo porque solamente con constantes batallas podemos esperar aplastar á los japoneses en las operaciones del 2.º ejército." En un despacho fechado el 16 Sakharoff avisa que los rusos recuperaron el cerro del "Arbol solitario" situado al Sur del río Shakhe apoderándose en la operación de 11 piezas de artillería japonesa, incluyendo un cañón rizado. Avisó también ayer por la mañana el cañoneo comenzó de nuevo por toda la línea.

Detenidos en su carrera

Mukden, 19. — Otra vez los rusos se han parado resentidamente. Se cree que el ala izquierda de iniciará otra vez la ofensiva. La infantería rusa ha ocupado Shakhe. En este punto la resistencia japonesa parece estar debilitándose. Por el centro, sin embargo, se han mostrado más tercos. Por allí el volumen del fuego se ha aumentado de repente. Es evidente que se está preparando algún movimiento importante no se ha desubierto todavía su carácter. No hay señas de la intención de suspender el combate. Ambos ejércitos están resueltos á pelear hasta que esté ganada la victoria ó hasta que el agotamiento obligue la suspensión de las hostilidades. El ejército del centro al mando de Nodzu ha capturado un total de 34 bocas de fuego. En el tremendo ataque á Benishu los rusos no pudieron llevar á cabo la empresa. Las pérdidas hasta ahora se calculan en 60,000. Con seguridad exceden á cuarenta mil.

La flota del Báltico en camino

Falkberg, Dinamarca, 17. — Hoy á las 9 1/2 a. m. la flota rusa del Báltico pasó al Sur de la isla de Longelanda. El Crucero Damió Mindal cambió salvas con el insignia ruso y acompañado de 26 buques. La escuadra rusa en el Báltico la flota al Norte. La escuadra rusa en la zona de Longelanda, entre las islas de Falkberg, y Brolyk para proveerle de carbón, tomándolo de tres vapores que allí separaban.

Lucha en dos pueblos

Un templo budista convertido en fortaleza

Línea de fuego rusa, vía Mukden, 17.—A media noche del sábado el regimiento Valokoluzek marchó de su posición al Norte de Shakhke y se posesionó de la aldea de Shakhke. Los rusos avanzaron silenciosamente y en seguida de un golpe á la bayoneta sacando á los japoneses de la parte meridional del pueblo. En la parte Norte hay un templo de Budha, el cual los japoneses convirtieron en fortaleza. Al

contorno de los muros de cal y canto construyeron redutos defendidos con enredos de alambre de púa, haciendo imposible la toma del templo al asalto. Bajo el abrigo de la noche los rusos llevaron artillería y trataron de abrir brecha en los muros desde una distancia de 800 pasos, pero las granadas resultaron ineficaces. Desgraciadamente todos los cuerpos rusos estaban provistos de municiones de campo, con los cuales pronto hubieran podido haber convertido el templo en escombros. Los rusos se vieron obligados á dejar á los japoneses en posesión del templo.

Durante todo el día de ayer los rusos ocuparon la mitad del pueblo y los japoneses la otra mitad. Una gran batalla se libró entre los combatientes formando una especie de lago neutral. Los soldados japoneses y rusos ocuparon las chozas vecinas de donde se trataron con palabras soeces y bromes obenas acompañadas de balas de rifle cuando uno se atrevía á sacar la cabeza. La aldea de Lamvung situada al Sur del río Shakhe, á poca distancia de Mukden, ocupada simultáneamente por tropa de ambos ejércitos. A las tres de la tarde las operaciones ofensivas rusas fueron coronadas con el éxito. La derecha avanzó tomando la aldea Wochang con una carga brillantemente ejecutada. Los japoneses se opusieron con una tenaz resistencia, pero finalmente fueron retrocediendo ante las bayonetas rusas, sufriendo sensibles pérdidas.

Nuevos ejércitos rusos

Roma, 18.—El corresponsal del Giornale de Roma en San Petersburgo, telegrafía que dispense de consultar con el Czar, el General Gripenberg ha resuelto movilizar 100,000 hombres más para la guerra. Agrega el mismo periódico que la Manchuria será abandonada por ahora. Se espera probablemente una nota anunciando á las potencias la firme intención del Czar de continuar la guerra.

Alexieff huyendo

Kuroki preso en las redes del amor

San Petersburgo, 18.—El análisis público encuentra poco consuelo en los telegramas oficiales del teatro de la guerra, cuya vaga redacción es una obra maestra. Se confiesa oficialmente que la izquierda rusa ha sido muy castigada. La única noticia consoladora se publicó esta tarde relativa á la toma de un cerro situado al Norte de Schakel, el cual era defendido por los japoneses después de una carnicería terrible. Se ha recibido un despacho particular en que se describe la terrible lucha en este punto. La compañía del 23.º regimiento siberiano perdió cinco de sus seis oficiales y casi todos los individuos de tropa. El comandante se precipitó al reduto y fué alzado en las bayonetas japonesas y arrojado fuera, rodando por el cadáver por el declive como un trozo de madera. Kuropatkin dirigía las operaciones con la mayor sangre fría, á pesar de la lluvia de proyectiles que constantemente caían y estaban á su alrededor. Tan luego que oyó el estruendo de los cañones el virrey Alexieff, que se hallaba en Mukden, dirigió al instante un tren expreso y partió escapa para Harbin, repitiendo así lo que hizo cuando la batalla de Liaoyang. Suspirase que Kuroki ha sido capturado.

La derrota no es tan burdadora

La batalla continúa

San Petersburgo, 18.—A pesar del gran caos que se siente por el fracaso del movimiento ofensivo iniciado por Kuropatkin, la batalla continúa y la derrota no parece tan burdadora como hacían creer al público ruso los partes telegráficos recibidos de Tokio. Es evidente que carece de fundamento los desafortunados cuentos del aislamiento de cuerpos enteros. Kuropatkin hace todo lo posible para detener el torrente; sólo admiración causa la heroica figura del jefe ruso al dirigir personalmente el combate para salvar sus cuartidos regiones. Los últimos partes oficiales casi hacen revivir la esperanza de que Kuropatkin no considera irreparablemente perdida la batalla porque personalmente se lanzó al asalto con la fuerza en la posición Japonesa del cerro Arbol solitario situada al Sur del río Shakhke hasta que la toma y la derrota rusa se hizo parcial por la pérdida de la 3.ª brigada de artillería pues avanzó 11 piezas de artillería incluíendo una automática, se ignora si Kuropatkin fué obligado á tomar la ofensiva para salvar sus flancos. Todo demuestra que desde tiempo antiguo quijó, y ciertamente hace 100 años, no se han visto cosas tan raras. El jefe ruso parece la sido sin duda espantado. Pero el Ministerio de la Guerra asegura que las últimas noticias á este respecto son muy exageradas. Sin embargo un corresponsal telegrafía bajo fecha 16 que 230000 pasaron por Mukden en camino para el Norte sin contar aquellos que vinieron del Sur. Los buques que pasaron de Fushan directo al puerto de Tse. No obstante la mayoría del tono de los partes oficiales reina gran desaliento entre el público á pesar del consejo de la prensa de no desesperarse. El Novoe Vremya, anuncia que la batalla no se ha resultado aun.

Tokio, 17.—De fuente particular fidedigna se sabe que los japoneses continúan el avance. Han ocupado nuevas posiciones al Sur del río Shakhke. A medio día de ayer el ejército de la izquierda, ocojió. Wafobutun desalojó 4 ó 5 batallones de infantería rusa y varias baterías.

El campeón de pugilistas

Londres, 18.—En la arena del National Sporting Club esta noche fue Bonker de Inglaterra, venció á Frank Nell de San Francisco de California en un desafío al pugilato. Hubo 20 asaltos. El desafío fué para el Campeonato Bantam del mundo.

Gran triunfo ruso EL CENTRO JAPONES PERFORADO (Recididos á las 6 1/2 p. m.)

Mukden, 18.—Hoy á las 11 a. m. los rusos perforaron el centro japonés, capturando tres piezas de artillería y 450 prisioneros. En otro punto al Este de la vía férrea los regimientos siberianos avanzaron 24 piezas de artillería. Hoy han tenido completo éxito las operaciones rusas, habiendo obligado á los japoneses retroceder por toda la línea á pesar de la tenaz resistencia que hicieron en los ataques de los rusos. Sus pérdidas han sido enormes; todas las trincheras tomadas por los rusos estaban llenas de cadáveres. Una de las trincheras no muy grande encontraron 600 cadáveres japoneses. A pesar de sus pérdidas, la tropa japonesa permanece impertérrita. Ya empizaron los japoneses cañones de sitio. No omiten ninguna medida para mantenerse maestros de la situación. Los rusos avanzaron hoy contra una soberbia resistencia. Parece que los japoneses están dispuestos á pelear hasta que estén aniquilados. Mañana la batalla habrá durado 10 días.

Noticias nauticas

San Petersburgo, 18.—Del punto de vista ruso las noticias del teatro de la guerra son hoy más alentadoras. No se considera crítica la situación, pero parece que Kuropatkin ha logrado sostenerse por el centro y la derecha y así, ha pasado de nuevo el río Shakhke.

La izquierda rusa en peligro

Mukden, 18.—A pesar de las ventajas ganadas por el ejército ruso se confiesa que el ala izquierda se halla en un dilema muy serio. No es fácil posible confirmar el rumor de la captura de Kuroki. Los 4 días de la lucha en frente de los pasos de Tamán y Suleich al diestro por resultado la retirada de los rusos de la zona que se había despatchado para batallas en el ala derecha japonesa. El general Mischenko con sus cosacos penetró las líneas japonesas por una distancia considerable. Desde hace tres días no se ha recibido noticia del ala izquierda rusa. En esta fecha lo siguiente es la situación: Kuropatkin ha avanzado un poco hacia el centro habiendo ocupado la plaza de Shakhe situada al Sur del río del mismo nombre, directamente por la retaguardia á una distancia de nueve millas del río Hun. Por el puente que arcaea este río los rusos tendrían que pasar en caso de su retirada á Mukden. El centro y derecha de Kuropatkin tendrían que sostenerse firmemente en sus posiciones á fin de impedir que los japoneses se posesionen del puente del río Hun.

Esto cubrirá la retirada de la izquierda que al parecer ha sido vencido. Reina aun mucha incertidumbre relativo á las disposiciones de esta columna. No ha regresado á Mukden, se ignora cuánto estará de los fuegos de la retaguardia. Ya no hay temor de que se repita el desastre de Sedan, pero al parecer se ha que abandonar toda esperanza de socorrer á Puerto Arturo.

Oigase á los japoneses

Lo perforado fué una avanzada

Tokio, 18.—El día domingo 16 del presente los rusos volvieron á una de nuestras columnas avanzadas y le tomaron 10 cañones. Los rusos están concentrándose ahora al frente de izquierda del ejército al mando de Oku y del ejército del centro al mando de Nodzu. Se espera otra gran batalla.

Noticias diversas

Panamá, 18.—Ayer tarde llegó á Colón Mr. Harrison encargado de negocios británico en Centro América.

Las Estatuas en Chile TRATARON DE PINTARLAS

Una espléndida tarde de verano, hace ya mucho tiempo encontramos en la avenida de las Damas al cónsul francés Mr. Huttnot, nos saludó con desasosiego, en la cara retratada honda angustia y nos dijo en su semi-español que se estaba cometiendo un gran crimen en el Parque Nacional y es lo grave, añadió, q' las autoridades de policía están presenciando la obra de los originales sin hacer nada por impedirla. Huttnot venía pedir auxilio para evitar el gran desastre.

Luego que recobró un poco los ánimos perdidos y que descansó de la carrera en que venia nos dijo que había visto á unos hombres arrancando la pátina de las estatuas del simbólico grupo de la Campaña Nacional.

Perderán esas estatuas, nos decís, el más preciado de sus dones, la pátina que les da un color verde "apacible" que es la contribución que la naturaleza pone para hacer más bellas las obras modeladas en bronce, una de las más hermosas manifestaciones de la estatuaria moderna.

Entonces comprendimos que era cierto lo del crimen y nuestro periódico dió el primer clamor que luego secundó la prensa toda del país.

Solo Walker fué privado de la pátina; cuando el sol brilla no se le puede mirar porque su cuerpo brufido despide

rayos que molestan la vista; parece que huye envuelto en llamas, perseguido de cerca por cinco matronas de soberbias formas cubiertas de ténue patina color de esmeralda.

Nos sentimos entonces heridos en lo más hondo de nuestro patriotismo y la lamentamos que en nuestro país se cometieran tales desastres.

Pero algún día habíamos de consolarnos: en Santiago de Chile el Municipio dió orden de pintar de verde las estatuas de la alameda.

Virgen santa, que grita la de la prensa chilena; pero he aquí que en los últimos números de "El Mercurio," nos encontramos con un caso de reincidencia.

He aquí lo que dice el diario chileno: El delirio de la pintura á brocha gorda parece hacer presa en nuestras autoridades locales todos los años, á la aproximación de las fiestas patrias.

Hubo un tiempo en que las estatuas de la Alameda iban á desaparecer á fuerza de capas de betún, para convertirse en masas informes. Este año sólo se ha querido darles una mano de recite; como si el bronce necesitara de ella.

Protestábamos ayer del aceite en las estatuas de la Alameda; hoy protestamos de la pintura de las estatuas del Cerro Santa Lucía, que desde algunos días atrás lucen un hermoso color verde sapo.

¿Hasta cuando habrá de decir á las autoridades que una estatua metálica sólo necesita de la acción del tiempo para cubrirse de la más estimada de las pinturas, la patina?

Al señor alcalde pedimos que haga cesar el pintarlas de estatuas en el cerro.

Estamos seguros de que en Costa Rica, no reincidiríamos en tan gran "salvajada".

El asunto del día

El arreglo entre las Compañías ferroviarias

Ayer se nos informó que se ha llegado á un arreglo definitivo entre el Ferrocarril de Costa Rica y el Ferrocarril del Norte.

Se ha arreglado de manera estable y en términos favorables á ambas compañías la decantada y discutida cuestión de cruces.

El Gobierno por su parte ha hecho una cesión de terrenos á la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, la cual los dedicará al cultivo de bananos.

Es indudable que el arreglo de los dos compañías traerá grandes beneficios al país entero.

Mañana informaremos detalladamente acerca de los términos del arreglo.

Oficial

La partida de ₡ 280 del capítulo de Gastos Diversos del Presupuesto de Instrucción Pública vigente, que aparece imputada á la Junta de Educación de San Juan de Atenas debe aplicarse á la Junta de Educación de San Juan de la Provincia de Cartago.

—La suma de ₡ 650-79 ó sea la mitad de lo producido por el impuesto de exportación de concha perla en el primer semestre presente así fiscal se distribuya entre los municipios de Pantareñas y Guanacaste, así:

Table with 2 columns: Municipality and Amount. Includes Pantareñas (162 71), Espartero (162 70), Liberia (54 23), Bagaces (54 23), Cañas (54 23), Corralito (54 23), Nicoya (54 23), Santa Cruz (54 23).

—Acepta la renuncia que ha presentado don Arturo Quesada Soto del cargo de Subinspector de Hacienda de la Barra del Colorado y nombra en su reemplazo á don Pedro Ortúño, con el sueldo de ley.

AVISOS DEL DIA

DE ADMINISTRACION

Se suplica á los suscriptores á quienes se les sirve directamente el periódico y se les ha pasado memorandums, se sirvan atenderlos cuanto antes. EL ADMINISTRADOR. 5 v. oct. 20.

ACCIONES DE BANCO

Se venden ocho acciones del Banco de Costa Rica. Entenderse con el doctor don Ramón Zelaya. Oct. 20. 6 v.

SE NECESITA

una buena costurera y también una aprendiz en los altos de Quilquejeu y Ca. Oct. 20. 1 v.

AVISOS ANTERIORES

TRES MIL COLONES

Hay disponibles para colorear á dos años plazo, interés pagadero por trimestres vencidos al uno por ciento mensual, con hipoteca sobre fincas en esta capital. Dirigirse á la casa de préstamos "La Confianza", Agustín Sola. Oct. 16. 8 v.

LA CONFIANZA, CASA DE PRESTAMOS. Avisa al público que continúa sus negocios de préstamos con garantía. San José. 15 de Oct. de 1904. Agustín Sola. 8 v.

ASERADERO "BELMIRA"

Propietaria: Vicenta C. de Pérez Zaldívar. Las maderas de este aserradero, sito en Guadalupe, producción de venta en la Avenida Central Este, entre las calles 23 y 24, (casa de las señoras Calvo).

Existencia permanente de tablancillo y tablilla de quizará amarillo, list rosa y demás magníficas maderas de aquella famosa región.

Anque la especialidad de este aserradero es la maderá labrada para pisos y cielos, también se atienden pedidos de tablas, alfajías, cigarrones, reglajes, molduras, cornisas, rodapiés, etc., etc. Los pedidos que se hagan con anticipación, serán atendidos con especial esmero, tanto por lo que hace al laboreo, como por lo que respecta á sujeción de la maderá.

Los precios módicos de la maderá con la situación. Para muestras, precios, etc., dirijirse indistintamente cualquiera de los que suscriben. Agencia. Marco Tullio Pérez, Manuel Vargas R., Set. 21. Im.

AVISO IMPORTANTE

Se vende la casa que hoy se ha en la Tintorería Central de don Carlos Peraltá hijo, calle de Cuesta de Moras. Se darán informes al comprador, en casa de la viuda del finado don Joaquín Matamoros, que habita en la casa contigua de los Barrios. Oct. 14. 4 v.

PROGRESO!

Lo es sin duda el que ha realizado la Lavandería "A Vapor" "La Estrella", rebajando su tarifa notablemente y arreglándola al estilo del país,—por piezas en docena.

Los precios de esta fecha en adelante se cobrarán á razón de ₡ 1-00 por docena de ropa sin goma y ₡ 2-00 por la con goma.

Sóloctase tarifas en el mismo establecimiento, situado en el barrio de la Soledad, esquina de la calle 25 Sur y 7ª avenida Este. Oct. 11. 6 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, á cincuenta varas del Tranvía.

En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 19. H. S. O.

MOTORES

Se necesita un vaporcito de tres á cinco caballos. Para precios y demás condiciones, entnderse con Eloy Rojas. Se vende un motor eléctrico de dos y medio caballos de fuerza. Entenderse con Gabriel Vargas. Oct. 14. 3 v.

BANCO

ANGLO-COSTARRICENSE

Se vende un terreno, situado en Turrialba, medida 566 manzanas, parte de potrero y resto de montaña. San José, 5 de octubre. 10 v.

LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA. Durante mi ausencia del país quedaré encargado el señor don J. Knempfer de la Agencia de la línea "Hamburguesa Americana" y de la línea "Hamburguesa Americana Servicio Atlas", á quien pueden dirigirse en todo lo concerniente á esta Agencia. Limón, 14 de Oct. 10 v.—W. Sachs, Representante.

CASA PARA ALQUILAR

En la 6ª Avenida Este, 50 varas antes de llegar al Parque Nacional, tengo mi casa de habitación que alquilo por largo tiempo; la familia que quiera tener una excelente sala puede verla. J. Gmo. Guvarra. Oct. 18. 6 v.

PARA POLO

Vendo un caballo más rápido que la luz, que patea la bola; con su montura y un espléndido mazo Oct. 18. 4 v.

MADERAS!

DOS GRANDES DEPÓSITOS. Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público en general, y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tablancillos, tablilla, reglajes, tablas, alfajías, soleras, gigantones, etc., de cedro amargo, caoba, pocho e maria, guanacaste, roble, etc. etc., y en especial el de "LA CAN," todo á precios sumamente bajos, al alcance de todos. Walle & C. Depósito.—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 50 varas antes de la Lavandería "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Víctor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CENTRO DE AMIGOS

Se convoca á junta general de socios que se verificará á las 7 p. m. del lunes 31 del mes en curso, con el objeto de nombrar Directiva para el período del 1º de noviembre al último de abril próximos. Los señores socios que no asistían, pueden expresar su voto mediante papeleta firmada, pero sin delación, conforme lo previene el artículo 39 de los Estatutos. San José, 16 de octubre de 1904. El Secretario, J. B. Fonseca G. Oct. 16. 10 v.

CRONICA

Defunciones. Día 19.—Muerto Jiménez Montero v. de Marchena, edad 42 años hijo de Toribio Jiménez y Leandra Montes, distrito Catedral.

Bautizos. Parroquia del Carmen.—Día 19.—Juan Arturo y Rafael Antonio, naturales de Eliena Carvajal.

Vistas para hoy. Sala de Casación.—Juan Sanabria Nñez, criminal, á la 1 p. m. Sala 1ª.—El Fisco contra E. Pucci y Gerardo Echeverría, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Francisco Fernández Vargas, raptó, á la 1 p. m. Pedro Bustos Casante, abigeato, á las 2 p. m. J. Lázaro Centeno Vallejos y otros, falsedad, á las 3 p. m.

Victima del trabajo. El sábado pasado en la mañana un negro jamaicano cayó entre las ruedas de un carro del tranvía de bananos que funcionaba en la finca de Guácimo y murió algunas horas después.

Match de Fútbol. A las personas que recibieron lunetas para la fiesta en la Sabana y no las devolvieron, se les avisa (en caso de que deseen contribuir al objeto de Caridad á que fue dedicada) que pueden enterar su valor en casa de doña Ernestina de Sethers, ó en la de doña Ada de Fernández. San José, 19 de Octubre de 1904.

Orden

El Jefe de Sanidad de esta población ha ordenado á los vendedores del Mercado, que coloquen sus ventas sobre tarimas de maderá, con el objeto de que se pueda á diario lavarse el piso.

Amenaza

Constituye en esta población una verdadera y constante amenaza para la salubridad pública, la proximidad en que se encuentran las carnicerías del Mercado, con las ventas de dulce del mismo. A cada paso se ve que la Policía de Higiene decomisa carnes podridas en aquellos lugares, y como las moscas transitan de un lugar á otro llevando las inmundicias, natural es que los dulces se encuentran contaminados del microbio.

Tomé nota de esto el doctor Jiménez para que trate de corregir la deficiencia que apuntada dejamos.

Censo

Por cuenta de los fondos municipales del cantón de Escasú se está levantando el censo de la población y distritos de su pertenencia.

Aseo

Las autoridades administrativas de la ciudad de Alajuela han ordenado que los tanques que abastecen de agua potable á aquella población, sean limpiados cada cinco días. Se han dado otras disposiciones higiénicas que redundarán en beneficio de la salubridad de aquella población.

Magnifico

En Desamparados se está levantando en la actualidad un censo agrícola. Ejemplo es este digno de imitarse por todos los demás cantones.

Enlace

En Juan Viñas contrajo matrimonio don Francisco Carazo Peraltá. Lo aquirió don Ricardo Guardia.

A paso de vencedores

Así caminan aquí los trabajos de organización del centro masónico. Verifiqué ya su primera tenida en casa del doctor Borbón, á falta de local más apropiado, que busca con empeño.

A propósito, como un dato de actualidad, damos la siguiente "estadística masónica":

Á 41 millones llega el número de francasones esparcidos sobre la superficie de la tierra, y de ellos corresponden 10 millones á los Estados Unidos de Norte América.

En Centro América lleva poco tiempo de haberse establecido esta institución y, sin embargo, ya hay logias del Rito Escocés, en Managua, Rivas, Bluefields y San Juan del Norte, más un capitulo en Managua.

En Honduras las hay en Tegucigalpa, La Ceiba, San Pedro-Sula y Juti-calpa; en Costa Rica hay un Capitulo y tres Logias en la capital, más una en Puerto Limón; en El Salvador existe un Capitulo en la capital y siete Logias en distintas ciudades; en la República de Guatemala hay nueve Logias Escocesas, una del Rito Yorkino, dos capítulos, Areópago, Gran Logia y Supremo Consejo, que es el Gobierno de la masonería centroamericana.—"El Pacifico".

Un veterano menos

En la madrugada de ayer falleció en el hospital de esta ciudad don Carlos Gabardi, sujeto de larga historia, veterano del 54, ayudante, entonces, del General don Frutos Chamorro; contaba 74 años de edad, fué casado por cuatro veces y deja una larga prole en todas las esferas sociales; era suero político del célebre José Dolores Gámez y legítimo de los hoy personajes en Nicaragua Adolfo Vivas y Alberto Reyes, y padre de los señores Juan y Luis Gabardi. Descanse en paz!—"El Pacifico".

Contrato

De fuente fidedigna hemos sido informados que antier á las 10 y 30 p. m. se firmó el contrato por el cual el Gobierno concede á la Compañía Ferro-carriera inglesa la construcción de un ramal por la zona de Reventazón y Parirmina así como la concesión de una porción de terreno por aquellos lugares.

Selección

En la selección hecha de las propuestas presentadas en la Gobernación de esta provincia para la construcción de un edificio en el Rastro Público, fué elegida como la más conveniente para los intereses municipales la de don Francisco Origgí, por valor de ₡ 700.

Ayer celebró el señor Origgí el respectivo contrato con el señor Gobernador, para dar principio, á la mayor brevedad, á la obra.

Excursión

Antier á las 5 p. m. partieron á una excursión al volcán Poás los alumnos

de IV año del Liceo de Costa Rica iban al cuidado del profesor don Florentino Tristán. Regresarán esta tarde.

Lámpara

Se le ordenó poner á la compañía de alumbrado público, que colocara una lámpara de calle en la esquina noroeste del Parque de Morazán.

Permiso

El Tesorero de la Junta de Caridad don Carlos Echeverría ha solicitado de la sociedad 15 días de permiso por encontrarse enfermo. Se accedió á la solicitud del señor Echeverría quedando en su lugar el caballero don Alberto Gallegos.

Baños

Antier terminaron los trabajos de mampostería en los baños municipales. En esta semana darán principio los de carpintería. La obra estará concluida dentro de unos cuatro meses.

Tos ferina

En Turrialba va disminuyendo paulatinamente esta terrible peste. No se ha presentado ningún nuevo caso de algunos días á esta parte. Defunciones no ha ocurrido ninguna.

Carestia

En los días que llevamos de la corriente semana las papas y frijoles han aumentado de precio en nuestro mercado. Los primeros están á ₡ 0.85 el cuartillo y los segundos á ₡ 1.25 el ídem.

Bañero

Nos comunican que en Tirives se están edificando algunas pequeñas casas de maderá, con el objeto de alquilarlos á personas que deseen ir á tomar baños de mar en el próximo verano.

Accidente

En la mañana de ayer fué estropeada seriamente por el carrétón número 63 la menor Melchora Fuentes. El hecho ocurrió en la calle del comercio. El carretonero fué aprensado por la policía.

Vagos

Va desapareciendo esta plaga, carcoma social, merced á los esfuerzos de la policía. Ayer dos rondas de policías pasaron inspección por toda la ciudad, sin haber detenido persona alguna.

Movimiento

Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior ₡ 36,365-07, entraron ----- ₡ 5,080-85, salieron ₡ 1,082-71, saldo en caja para hoy ₡ 40,363-21.

Movimiento marítimo

Limón, 19.—A la 1 y media ancló, procedente de Kingston, con 57 horas de mar, el vapor inglés "Oracabessa", de 2,228 toneladas, capitán Long y 48 tripulantes. Pasajeros: V. Brost y señora, Mr. Joseph y Mr. Witt. Sin carga ni correspondencia. Consignado á la United Fruit.

—A las 7 y 40 a. m. ancló, procedente de Colón, con 16 horas de mar, el vapor inglés "Orinoco", de 2,451 toneladas, capitán Doughty y 142 tripulantes. Pasajeros: Mr. Palmer, D. Scott, M. Yack, G. Sinclair, Mrs. A. Muschetti y dos niños, Mrs. Muschett, M. Pérez y 86 pasajeros de cubierta. Carga, 120 toneladas; correspondencia, 11 sacos y 23 paquetes. Consignado á Felipe J. Aylarado.

Notas personales

Procedente de Grecia se encuentra entre nosotros el diputado por Grecia don Juan Vega Lizano.

—De Perisgal don Enrique Esquivel.

—El Subinspector General de Eusebio se encuentra enfermo.

—También se encuentra bastante delicada de salud la señora esposa de don Víctor Aubert.

—Don Carlos Echeverría sigue mal de salud.

De Desamparados

Para desvanecer las interpretaciones falsas, que ha dado lugar una de las gacetas publicadas en "Las Noticias" del viernes último, en la que se dice que la juventud de ésta piensa darle un color político á nuestro Club de Instrucción y Recreo, hacemos constar que las tendencias de nuestra noble institución son más dignas y levantadas, según lo comprueba uno de los artículos de los estatutos que dice: "Este centro no es de propaganda política ni religiosa". Dichos estatutos han sido aprobados por los socios, quienes han dado promesas de cumplirlos al pie de la letra y nos place notar la buena voluntad que á todos anima en la cooperación de todo aquello que contribuye á su engrandecimiento. Que no desmayen en tan simpática labor, que sean aprovechados los beneficios que se persiguen y que son promover el adelanto moral, intelectual y físico de los miembros que lo forman.—Corresponsal.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 Mayo
Casa del doctor don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

JORGE MORALES BEJARANO

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda selase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol -- otro -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester..... £ 20:0:0

— -- -- Bristol..... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —

JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA OCTUBRE 15

SALIDAS:

Vapor "Brewster",	para Mobile.....	Miércoles.
"Olympia"	" New Orleans.....	Jueves
"Ellis"	".....	Viernes
"Belvernon"	" Mobile.....	Sábado

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA", antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores)

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 11ño.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Cabra. Se vende una magnífica, blanca, peruana, produce 2½ botellas diarias y actualmente cría dos cabritos. Para precios y condiciones en esta oficina. Octubre 14. 10v.

Sombreros de palma y rebocos de sada salvadoreños, tiene de venta Gabriel Coronado. Esquina S. O del Mercado. Set. 21. 1m.

PLANTAS SEMILLA

Vende magníficas "papas inglesas" aclimatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la ventana de don Juan I. de Jongh. Precio C.20-00 qq en Paso Ancho. Los órdenes pueden dirigirse al edificio de don Francisco Laporte, Cartago. Don Leonidas Ferralte puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct. 5. 1 m. Se alquila ó se vende en condiciones inmejorables, la casa n.º 146 á 160 situada en la calle 17 Norte; por el punto en que se halla y por las circunstancias que reúne, es propia para negocio de comercio ó para habitación de familia decente y numerosa. En la misma casa se informará. 19 oct. 10.

Una cocinera, con buenas recomendaciones, competente en su oficio, se necesita. Informes en esta oficina.—15 de octubre.—10 v.

Vendo un piano "Pleyel" en perfecto estado, sumamente barato.—Silvestre Solís León. Octubre 15.—10v.

Tengo comisión de vender un saxofón soprano Cruz Pacheco. Tres Ríos. Oct. 9. 10v.

AL PUBLICO EN GENERAL.

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 6 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se sobran el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fria, C. I. rujano Dentista. Casa que fué de don Teleforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Compro: un ejemplar de cada uno de los números 2, 4 y 5 de "Pandemonium". Enrique Saborio G.—"Palpería del Carmen". 18 oct. 10v



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26.

Harina! Harina! Harina!

EL MOLINO VICTORIA ofrece á su clientela la harina mas pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene más fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre mas barata que la extranjera San José, setiembre 22 de 1904.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas ó invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON Oct 15

A los agricultores

Llegaron á la Nueva Relojería de Beer y Müller los afamados aparatos para destruir hormigueros, los cuales han dado muy buenos resultados.—Unicos agentes en Costa Rica Beer & Müller.—15v. Octubre 15.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos, ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS Junio 5. REPRESENTANTE

Carpintería Vicentina

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remitan libro de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept. 24.